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PV Conseil IAE Tours Val de Loire – 24 avril 2025 

Présent.e.s :  BONNEVEUX Elise, BOULERNE Sandrine, CHAILLOUX Thierry, DAVID Mickaël, DROUET 
Marie-Pierre, GARCIA Fabienne, LABARRE Antoine, LHERITIER Aurore, MASSE Elliot, RIVIERE Arnaud, 
ROUQUETTE Jeanny, VOYER Douggy. 

Absent.e.s excusé.e.s avec procuration : DES GARETS Véronique, NOLIERE Julien, VALAIZE Frédéric, 
WENDLING Emilie  

Absent.e.s : BESNIER Anne, COUTELLE Patricia, DELMAS Pierre-Henri. 

Membres de droit (sans voix délibérative) : BERTIN-ENCELOT Véronique (Responsable 
administrative), MAUBISSON Laurent (Professeur des Universités – Directeur-adjoint) 

--------------------------------------------- 

Ordre du Jour 
1. CR du Conseil d’IAE du 06 mars 2025 
2. Informations générales 
3. Vote composition conseils de perfectionnement 
4. Vote calendriers formations 25-26 
5. Vote convention ESB 
6. Vote recrutement ATER 
7. Vote profil ATER vague 2 
8. Propositions nomination personnalité extérieure 
9. Questions diverses 

 
 
La séance débute à 11h30. 
 

1. Validation du CR du conseil du 06.03.2025 
 
Le président Julien NOLIERE étant absent, Monsieur CHAILLOUX accepte d’endosser le rôle de 
Président de séance de ce conseil d’IAE. Il ouvre la séance en proposant le vote du compte-rendu du 
conseil de Mars 2025. 
  

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
Le compte-rendu a été adopté à l'unanimité. 
 
 

2. Informations générales 

Accueil de nouveaux membres du conseil d’IAE – représentants usagers IAE 

Le conseil d’IAE accueille deux nouveaux membres parmi le collège des étudiants. Les deux titulaires 
sont Douggy VOYER et Marine BARNIER et les deux suppléants sont Elliot MASSE et Faustine JUVIN. 
Les membres du Conseil leur souhaitent la bienvenue.  



 

Recrutements des Enseignants-Chercheurs pour la rentrée de septembre 2025. 

Les opérations de recrutement sont en cours par le biais des Comités de Sélection (CoS) et les candidats 
retenus ont jusqu’au 20 juin pour faire connaître leur choix. 
Pour rappel, 3 enseignants-chercheurs seront recrutés pour la rentrée prochaine à l’IAE dans les 
domaines du Marketing (33 candidats), Contrôle de Gestion et Audit (21 candidats) et en Ressources 
Humaines (1 candidat car poste offert par la seule voie de la mutation). 
 
Finalisation des recrutements sur MonMaster  

Cette année, que ce soit sur la plateforme Parcoursup ou sur la plateforme MonMaster, les candidats 
sont en nombre supérieur en comparaison aux années précédentes. Pour exemple, en ce qui concerne 
la licence parcours Sciences de Gestion (140 places), les candidatures sont en augmentation de 30%. 
 
Monsieur CHAILLOUX précise que notre territoire reste attractif malgré la baisse démographique pour 
garder et attirer les jeunes talents ; quand une formation est attractive et que l’enseignement est de 
qualité comme c’est le cas à l’IAE Tours Val de Loire, elle attire de nombreux jeunes. 
 
Concernant la plateforme MonMaster, nous enregistrons une augmentation de 6% des candidatures 
pour nos masters par rapport à l’an dernier. 
 
Arnaud RIVIERE ajoute que la Licence Professionnelle Banque recrutera très certainement plus de 50 
étudiants ; parmi ces étudiants qui souhaitent intégrer notre LPB, 26 ont déjà leur contrat 
d'apprentissage dans les banques. 
 

Audit qualité prévu le 03 juin 2025 

L’audit de suivi numéro 2 aura lieu le mardi 3 juin. Laurent MAUBISSON, directeur adjoint en charge 
de la recherche et de la qualité, avec l’aide de Jeanny ROUQUETTE et de Véronique BERTIN-ENCELOT, 
a fortement contribué à améliorer les process et la collecte des données utiles à l’auditeur.  
C’est la Licence Sciences de Gestion qui sera auditée cette année 
 
En amont 2 audits blancs ont été réalisés par les équipes en février et avril. 
 

Constitution d’un groupe de travail interne pour organiser les festivités des 30 ans de l’IAE 

En 2026, l’IAE va fêter ses 30 ans. Ce sera l’occasion d’organiser, tout au long de l’année, des 
événements et actions pour donner encore davantage de visibilité à l’IAE sur le territoire. Un groupe 
de travail est chargé de piloter ce projet.  

L’anniversaire officiel, qui aura lieu entre septembre 2026 et décembre 2026, sera l’occasion 
d’organiser un événement d’ampleur regroupant les partenaires, les institutionnels, les équipes etc …  

L’année 2026 sera également l’occasion d’organiser les 2 et 3 juillet 2026, l’AGORA IAE France. Cette 
manifestation accueille habituellement 250 collègues issus des 38 IAE de France et des territoires 
d’Outre-Mer. L’Agora est un événement inter-IAE, visant à faire se rencontrer et s’enrichir les 
expertises académiques, pédagogiques et administratives des IAE. Ce type de manifestation a pour 
objectif de rassembler la communauté IAE FRANCE avec ses enseignants-chercheurs, ses personnels 
administratifs et de direction, mais aussi les institutionnels et partenaires, autour d’une thématique 
fédératrice. 

 

 



 

3. Vote de la composition des conseils de perfectionnement 

Les conseils de perfectionnement sont des instances propres à chaque mention de formation. Ils ont 
pour mission de porter un regard critique sur le déroulement de la formation, dans le but d'améliorer 
les enseignements et les pratiques pédagogiques. Ils sont également consultés dans la révision des 
maquettes de formation. 

Ces conseils réunissent des représentants des équipes pédagogiques, des professionnels, des anciens 
étudiants (alumni) ainsi que des étudiants actuellement inscrits. 

Parmi les compositions des différents conseils de perfectionnement proposées, les règles de validité 
sont bien respectées, à l’exception du Master PME en formation continue et du Master Recherche, 
pour lesquels la désignation des représentants étudiants est encore en cours. 

La tenue des conseils de perfectionnement est prévue d’ici la fin du mois de mai. 

Les propositions de modifications des maquettes ou des modalités pédagogiques devront être 
transmises à la responsable de la scolarité au plus tard le 2 juin. 

Ces demandes seront examinées en conseil le 5 juin, avant d’être transmises au SEF (Service des Études 
et de la Formation) le 6 juin. 

Monsieur CHAILLOUX propose de se prononcer sur les compositions de conseil de perfectionnement. 

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
Les compositions des conseils de perfectionnement sont adoptées à l'unanimité. 
 

4. Les calendriers de formations pour l’année 2025-2026 : 

Après présentation des calendriers de chacune des formations, Monsieur CHAILLOUX les soumet au 
vote. 

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
Les calendriers de formation pour l’année 2025-2026 sont adoptés à l'unanimité. 
 

5. Vote convention ESB 

L’IAE collabore historiquement avec deux centres de formation d’apprentis : le CFA des Universités 
Centre-Val de Loire et l’École Supérieure de la Banque (ESB). 

La formation « Licence Professionnelle Banque » (LPB) est proposée en alternance en partenariat avec 
l’ESB depuis 10 ans.  

Mais cette année, compte tenu de la baisse du recrutement des étudiants, un seul groupe est 
constitué.  



Les conditions financières de la précédente convention, qui n’avaient jamais été révisées, conduisaient 
à une facturation à l’ESB de 55 907,52 euros pour la promotion actuelle de 27 étudiants (LPB 2024-25). 
Dans ce contexte, une renégociation des conditions tarifaires a été engagée par la direction de l’IAE. 

Cette renégociation s’est appuyée sur plusieurs points de référence : 
• la convention en vigueur avec le CFA des Universités Centre-Val de Loire, 
• les conventions conclues entre l’École Supérieure de la Banque (ESB) et d’autres IAE, 

notamment ceux de la région, mais aussi ceux de Toulouse, Lille, etc., 
• la méthode des coûts complets. 

 
Après plusieurs échanges de qualité avec l’ESB, les nouvelles conditions tarifaires ont été fixées à 10,92 
€ de l’heure par alternant, soit un montant total de 97 464,60 euros pour le groupe en formation actuel 
(LPB 2024-25). 
Le gain est donc de 41 557,08 euros. 
 

Monsieur CHAILLOUX propose de soumettre au vote la nouvelle convention avec l’Ecole Supérieure de 
la Banque. 

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
La convention est adoptée à l'unanimité. 
 

6. Recrutement des ATER pour la rentrée 2025 

Trois profils de postes sont proposés pour la rentrée de septembre 2025 : 

a. Marketing et communication : 20 candidatures reçues — candidate classée 1ère : Camille LEBOSSE 
b. Stratégie et outils de gestion : 31 candidatures reçues — candidate classée 1ère : Caroline 
BONNETIER 
c. Systèmes d'information et Supply Chain Management : 15 candidatures reçues — candidate classée 
1ere : Adèle FOUCHE 
 

Monsieur CHAILLOUX soumet au vote les classements pour les profils d’ATER. 

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
Les classements sont adoptés à l'unanimité. 
 

7. Recrutement d’un profil d’ATER en vague 2 

Un collègue enseignant-chercheur a formulé une demande de rupture conventionnelle. Il est 
actuellement accompagné par la direction dans cette transition professionnelle. Cette situation 
implique de prévoir son remplacement au sein de l’institut. Cependant, il n’est pas possible de recruter 
directement un nouvel enseignant-chercheur, le poste étant gelé pendant un an. Dans ce contexte, il 



est nécessaire de recruter un ATER supplémentaire, ce qui porterait à quatre le nombre total d’ATER 
au sein de l’IAE. Compte tenu des délais, il est urgent d’intégrer ce besoin dans le recrutement de la 
vague 2, afin que la personne recrutée puisse assurer des enseignements dès septembre 2025. 

Le profil recherché pour ce poste est le suivant : Stratégie, Responsabilité Sociétale des Entreprises 
(RSE) et Gestion de projet. 

Monsieur CHAILLOUX propose de soumettre au vote cette demande de recrutement d’ATER via la 
seconde vague. 

Vote : 
16 votants 

0 opposition 
0 abstention 

16 approbations 
 
La demande de recrutement est adoptée à l'unanimité. 
 

8. Propositions nomination personnalité extérieure 

Il est nécessaire de procéder au remplacement de Valérie Bordeaux en tant que personnalité 
extérieure au sein du conseil de l’institut. 

Des propositions de nouvelles personnalités extérieures ont été formulées en ce sens. 

La présence de personnalités extérieures est essentielle au sein d’un conseil d’institut ou d’école, car 
elles apportent un regard extérieur, une expertise professionnelle et contribuent à renforcer les liens 
entre l’établissement et son environnement socio-économique. 

Arnaud RIVIERE propose de contacter dans l’ordre : 

- Nicolas Dauphin Moulin (intervenant à l’IAE et ancien étudiant) 
- Le CNEPE (Centre national d'équipement de production d'électricité) 
- Le Service RH des Armées 

 

9. Questions diverses 

Aucune question supplémentaire n’est soulevée. 
Monsieur CHAILLOUX remercie les participants pour leur présence et la qualité des échanges. 
 

Fin de la séance à 13h00. Rendez-vous le jeudi 5 juin 11h30 pour le prochain conseil d’IAE. 


